

Autor: Martín Otero
Maquinaria agrícola, mecanización, tractor, tasa motorización.

I. Introducción

El presente artículo tiene por finalidad entregar una mirada amplia sobre la situación de la maquinaria agrícola en los últimos años, abarcando tanto estadísticas internacionales como la situación nacional relativa a importación y exportación, información de los últimos censos agropecuarios, antecedentes respecto a los índices de mecanización agrícola y aspectos económicos como el costo de arriendo de la maquinaria agrícola en los últimos años.

Esta publicación es una de las primeras versiones sobre la situación de la maquinaria agrícola, tema muy importante dentro de la agricultura chilena, por cuanto es uno de los factores productivos indispensables para el sector. Con posterioridad se espera abordar aspectos más específicos, de acuerdo a los requerimientos tanto públicos como privados y en función de los lineamientos estratégicos del sector silvoagropecuario.

El artículo está organizado de la siguiente manera: en primer lugar, se analiza el contexto mundial de la maquinaria agrícola, para pasar luego a la situación nacional, sobre la base de información del Servicio Nacional de Aduanas y los censos agropecuarios. A continuación se aborda de manera general la situación de la mecanización agrícola, en la forma de algunos índices, para terminar con datos económicos sobre la maquinaria agrícola, tales como el costo de arriendo por hectárea y su participación dentro de los costos de producción de algunos cultivos.

II. Contexto internacional

A nivel internacional, y utilizando las mismas glosas arancelarias que considera Odepa para clasificar la maquinaria agrícola¹, se observa que Estados Unidos es el principal país importador de maquinaria agrícola en el año 2013, con 10.965 millones de dólares, seguido por Francia, Alemania y Rusia, con 6.710, 6.454 y 5.954 millones de dólares, respectivamente. Chile, con 851 millones de dólares, se ubica en el puesto 34. Brasil, con 1.886 millones de dólares, lidera a nivel sudamericano la importación de maquinaria agrícola, ubicándose en el lugar 12 entre los mayores importadores a nivel mundial.

En relación con las exportaciones, Alemania, con 19.211 millones de dólares, es el principal país exportador de maquinaria agrícola, seguida por Estados Unidos e Italia, con 13.030 y 9.836 millones de dólares, respectivamente. La industria chilena

¹ Cifras de *Trade Map*. *Trade Map* trabaja con códigos arancelarios de sólo 6 dígitos, mientras que el Servicio Nacional de Aduanas utiliza 8 dígitos. Lo anterior significa una cobertura mayor; por ende, los números de *Trade Map* respecto a los valores entregados por Odepa podrían ser aproximadamente 10 – 20 % superiores.



CONTACTO SIAC
800 360 990

Sistema Integral de Información
y Atención Ciudadana

INFORMATIVO PRODUCIDO Y EDITADO POR ODEPA | TEATINOS 40 | PISO 8 | SANTIAGO DE CHILE |
FONO CONSULTA: 800 360 990 FONO MESA CENTRAL: (56-2) 23973000 | odepa@odepa.gob.cl

Se autoriza la reproducción total o parcial de la información citando la fuente (Odepa).



